

LOS ANDES

DIRECTOR ADMINISTRADOR GENERAL JOSE J. GONZALEZ REDACTOR ANAHELO IZQUIETA

SUBSCRIPCIONES

Por un mes... Por un semestre... Por un año... Número suelto...

AVISOS Y REMITIDOS

Hasta 80 palabras... Cada palabra excedente...

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

AVISOS

COMPANIA GENERAL Transatlantica

Esta Compañía tiene establecidas tres líneas de vapores que hacen sus excursiones al tráfico directo de Guayaquil por intermedios entre Europa y el Chile, y vice-versa, a saber:

LINEA DE SAINT NARAIN A COLOM. Salda de St. Naraín... Llegada a Valparaiso... Llegada a Colón... Llegada a Valparaiso... Llegada a Santiago... Llegada a Valparaiso... Llegada a Valparaiso... Llegada a Valparaiso... Llegada a Valparaiso...

LINEA DE BARRIS, BUIRDON I BANTAN

DEPARTAMENTO DE COLOM.

Salida de Havre... de Valparaiso... de Santa Fé... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso...

Salida de Havre... de Valparaiso... de Santa Fé... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso... de Valparaiso...

LINEA DE BARCELONA I BARCELONA

A COLOM.

Salida de Marsella el 1 de Barcelona el 4... de Francia, Trinitas, Barcos, La Unión, Puerto Cabello, Curaçao.

Esta línea está en combinación directa con las otras líneas que también se dirigen a la misma... de recomendación especial... atención del público...

Para todos los pormenores necesarios sobre pasajes, fletes, etc., sobre embarques, etc., dirijirse al que suscribe.

W. HIGGINS, Agente.

CURARINA

DE JUAN SALAS NIETO El mas precioso remedio del siglo XIX.

NO MAS MUELTOS POR CULEBRAS NI PERROS RABIOSOS, NO MAS QUININA CONTRA LAS FIEBRES.

Antídoto i preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, cólico prieto i cólerina.

CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS, HERIDAS, SABANONES, GOLPES I CONTUSION.

Todo habitante de los tropicos i sobre todo los viajeros, deben llevar como preservativo de las enfermedades indicadas, así como para viciar la mala mañá que produce en la piel la plaga de los mosquitos i otras especies. Se consigue suavemente, sustrayendo el compuesto inmediatamente. Úsese sin temor!

FARMACIA ROMAN, Cartagena, Eritado Unidos de Colombia, Avila, del Sur.

Agente general en el Ecuador, S. FAYEZ - G. Aguil.

North British & Mercantile INSURANCE COMPANY

Capital autorizado... 12,000,000... 15,000,000... 2,122,000.

Se 11 de Diciembre de 1884... 6,428,200... 1,842,810... 6,191,746... 2,755,018.

La información y condiciones de seguro, respectivamente, en el presente anuncio, se encuentran en el presente anuncio.

L. C. STAGG, & Co

Guayaquil, Mayo 18 de 1888.

MADERA DE PINO-TEA

DE TODAS DIMENSIONES

Al llegar por Velero

"Carrie Delay"

Salido de los Estados Unidos á principios de Enero, ofrece en venta

L. C. STAGG.

Mayo 28 de 1888

LOCUMBA

de la acreditada marca

de Adrian Ward, ha recibido i ofrece en venta

L. C. STAGG.

Guayaquil, Mayo 30 de 1888.

En Casa de todos los Perlistas y Peluqueros de Francia y del Extranjero

La VELOUTINE Pelo de Arroz japonés PREPARADO AL MOMENTO Por OH- FAY, Perfumista Paris, 9, rue de la Paix, 9, Paris

IMPRENTA DE "LOS ANDES"

PLAZA DE ROCAFUERTE Nos. 65 y 67-TELÉFONO Núm. 18

Este antiguo y acreditado establecimiento se encarga de cuanto asunto se este relacionado con la IMPRENTA.

Se imprimen, Periódicos, Libros, Folletos, Hojas sueltas, Círculos, Letras de cambio, Diplomas, Memorandums, Timbrados, Circulars, Pólicios, Manifiestos, Pólicas, Conocimientos, Recibos, Esquelas, Guías, Programas, Tarjetas de baile, Menús para banquetes, Papeles de matrimonio, Convites de funerales, Etiquetas diversas clases, Premios para colegio, Anuncios, Boletos, Planillas, Certificados, Tarjetas de visita (especialidad) Prontitud! Elegancia! Paratral!

Vera pro Gratis. PILDORAS

(VEGETARIAS) AZUCARADAS DE BRISTOL.

Entre las nuevas píldoras ahora anunciada de venta en este mercado las pocas que poseen el mérito suficiente de merecer la confianza pública.

De estas pocas, creemos que en general se admitirá que las "Vegetables azucaradas de Bristol" son las mejores para curar las enfermedades.

De aquí se puede deducir fácilmente que una medicina que cura estas demagogías, el mismo tiempo que neutraliza las causas, es a ser de donde se producen propiedades anti biliosas, con esta respectiva que las píldoras "Vegetables de Bristol" difieren tanto de todas las demás. Errores falsificados son:

Podoflina i Leptandrina, todos vegetales antibiliosos, pero son nocivos por la facilidad, i positivamente las dichas medicinas, veletas que poseen propiedades anti biliosas. Ninguna otra clase de píldoras contienen estas las excelentes resinas. Algunas abusan por píldoras salinas de sus píldoras, la colochiquita, algunas la hoja de rosa, i otras los principales extractos de aceite de Palma cristil para curar se hizo en todo, por toda persona bien impuesto, en la colochiquita, ni la hoja rosa, son anti biliosas, ni se curan al aceite de Palma cristil, se van de azúcar, lo que hace ser agrar muy más cualquiera atención biliosa cuando se manda que una pléjica demagogía dejarse un enfermidad biliosa.

El verdadero remedio para toda clase de molestias biliosas. Continúa el verdadero antídoto contra la materia i misma en todas formas, i pueden ser tomadas por el enfermo con confianza en un cierto pronto remedio. Evase de enfermedades aerofa, lizas, impuras de la sangre, por exceso de uso de hierro, mercurio, i bromo, etc. de la Zarzaparrilla de Bristol desear tomarse con las píldoras.

Se vende en todas las principales boticas

Una casa situada en la calle de Rocafuerte.

Para tratar, verso con el que suscribe, que vive en la misma casa número 182.

Guayaquil, Junio 7 de 1888. Antonia Señorena.

Eduardo Tarry

Agencia Comercial, Martillo, Despachos de Aduana, Comisiones, Consignaciones, Liquidaciones, Arbitrajes.

Calle del Malecón N.º 201, Guayaquil Mayo 28 de 1888

MUEBLES.

MAGNIFICA OCASION para los recién llegados.

Se venden, con rebaja considerable, todos o algunos de los muebles, decentes i en su mayor parte nuevos, de una familia; entre los cuales se hallan comprendidos un juego de salón, un magnífico piano, roperos, estantes para libros, armarios, escritorios, cunas de diferentes tamaños, de hierro con bronce, i de madera, mesa grande de comer, mesitas diversas, sillones, sillitas &c., &c. — También se alquilarán a persona segura dichos muebles, con la casa o sin ella, por varios meses a un precio moderado. — En esta imprenta darán razón.

ROYAL MAIL Steam Packet Co.

Los vapores de esta Compañía salen de Guayaquil para Europa (Frisland, Glasgow, Southampton) en los siguientes fechas durante el presente año:

Julio 4 i 18 | Octubre 8 i 22

Julio 2, 10 i 30 | Noviembre 5 i 19

Agosto 13 i 27 | Diciembre 11 i 17

Septiembre 10 i 24 |

Haciendo a Plymouth en el día. Hacen escala en los puertos de Jamaica, Jamaica, Barbados, están en conexión con vapores de la línea Compañía que van a las diversas islas de las Antillas.

Hacen paqueiro, tanto i mercado las para las Antillas i Venezuela, para los principales puertos de Europa, dando opción para los puertos de Havre, London, Hamburgo, Antwerp, Amsterdam, Rotterdam, etc., etc. Se hacen particularmente la atención de los exportadores a la nueva línea antillana de un vapor mensual que sale de Guayaquil con sus destinos a las Antillas, Haitina, Havre, Southampton, Hamburgo i Bremen.

Los vapores cargan directamente para Guayaquil en los días siguientes.

GROROB CHAMBERS, Agente. 2,304

Bravo Hnos. AGENTES COMISIONISTAS, GUAYAQUIL — ECUADOR.

Compan y venden toda clase de productos nacionales y extranjeros.

SE OCUPAN en hacer pedidos, despachos de aduana, liquidaciones, correspondencias negociaciones de letras, embarques y demás operaciones concernientes al ramo. Reciben consignaciones de dentro y fuera de la República.

216 CALLE DEL MALECON-210 274 - Teléfono - 274. Bravo Hnos.

BANCO DEL ECUADOR

Compañía Anónima. CAPITAL PAGADO \$/ 1.200,000

El Sr. L. C. Stagg ha vendido al Sr. Pablo Lusserre, Cónsul de Francia, la acción mayor que tenía en este Banco.

Guayaquil, Junio 7 de 1888 Por el Banco del Ecuador, E. M. Arceena - C. A. Aguirre GERENTES.

LOS ANDES.

Guayaquil Junio 14 de 1888.

SCESION INTESTADA.

(ADOPTADO.)

Justiniano, según nos refiere Heinecchio, aprobó el orden de sucesión inventado por él, en el amor principio, que siguió Griego y fué admitido también por otras naciones.—Lo que indujo al autor de la Lusitana para dictar las disposiciones relativas al caso que vamos a tratar, fué la creencia bien fundada de todos los filósofos, entre los que se cuenta Aristoteles, de que el amor descendiendo, que si no tiene donde descender, ascende, i que si tampoco puede ascender entonces se esparce por los lados.

Así que Justiniano, consecuente con el principio invocado, estatuyó tres órdenes de sucesión: primero los descendientes; segundo los ascendientes; tercero, los colaterales. Subsidiariamente admitió a los conyugues, i por último al hijo.

Esta es la razón más inmediata, así como satisfactoria, del origen de las herencias.

Nuestro Gólego Civil, después de reglar la sucesión de los bienes de qual difunto no ha dispuesto, distribuyéndolos de un modo conveniente entre los respectivos parientes, llama en último término al fisco como heredero abintestado (artículo 985.)

Si pues el derecho hereditario se funda en el amor que la naturaleza ha impreso en el corazón del hombre hacia su parientela, i si fallado ésta, en la voluntad presente de la persona fallecida, se puede colegir sin gran esfuerzo, que un individuo que muere sin haber ordenado su testamento i sin dejar ningún miembro de familia dentro del grado que la lei establece, prefiere que sus bienes pasaran al Municipio antes que al Erario Nacional.

Esta es una teoría, cuando esta clase de institución era desconocida, determinase el derecho, que el haber hereditario, en las condiciones que hemos hablado, pase a la Nación a la que pertenece el intestado; pero, existiendo entre nosotros, como en casi todas las Repúblicas i aun en algunas Monarquías, un Cuerpo Municipal, que es el genuino representante de la ciudad, i por el que los individuos del pueblo que la componen deben sentir un amor más deberente a la totalidad social, es natural i lógico, que a falta de sucesores particulares de una herencia, en vez de serlo el Fisco, que en este caso representa al Estado, o fuera la Municipalidad del Cantón de que el difunto era miembro.

A esta Corporación corresponde mirar por el asno, ornato, instrucción, beneficencia, alumbrado, i otras múltiples obras que se relacionan con el bienestar i conservación de los intereses materiales e individuales que se extienden a todo el radio de su autoridad.

Para dar cima a estas complejas atenciones, es de vital necesidad que cuente con los medios necesarios suficientes para ello. E como no es posible que las sociedades permanezcan estacionarias, preciso es también que las Municipalidades tiendan al ensanche de obras públicas i otras mejoras que reclaman las exigencias de la vida actual. Todo esto no puede realizarse, por más empeños i desvelos de los conductores de las localidades, sino ha fondos disponibles para hacer frente a tantas necesidades que aquejan a los pueblos.

Es verdad que el amor a la patria, latente como considero, abraza la nación a que cada cual pertenece; pero rigurosamente hablando, se entiende del lugar donde uno ha nacido. Mientras más se estrecha el círculo de nuestras relaciones de la infancia i en general de nuestra vida, mayores son las afecciones,

que nos ligan al suelo en que por primera vez hemos abierto los ojos a la luz del día.—Por consiguiente, más íntimo directo se tiene por ese padazo de tierra en que nacimos, que el que pudiera inspirarnos todo circuito del Estado en el que asumimos una personalidad política.

Por una consecuencia, lógica, pues, del principio que hemos aducido, a falta de sucesores particulares debo transmitirse la herencia a las Municipalidades del Cantón en que funcionan; pues ellas sabrán aplicarla con mayor conformidad a los deseos del causante, que el Erario Nacional, el que, apenas de un modo mediato o indirecto, podrá hacer recaer con la suma heredad, algún beneficio en pro del lugar del que dejó aquellos bienes; mientras el Concejo Municipal respectivo, invertirá lo adquirido de esta manera en aquello que inmediatamente i directamente afecta a las necesidades del Cantón, realizando así los deseos presuntos del que al dejar el mundo, dejó también su fortuna, sin haber tenido tiempo para distribuirlos según su explícita voluntad.

Uno se dice que nuestras conjeturas son aventuradas, pues vemos constantemente que hai testadores que dejan enantiosos legados en su favor de la Municipalidad a que pertenecen, i muy pocos o ninguno, que sepannos nosotros, que haya dejado alguna manda.—El obrador de toda la Nación.—Esto conmueve, pues, la inclinación natural del hombre a beneficiar el lugar de su nacimiento antes que a la generalidad del Estado; i que, por tanto, la lei deba disponer, que los bienes íntegros, en el caso de que tratamos, debieran entrar a las arcas municipales con preferencia a las nacionales.

A lo expuesto podría objetarse que en todas las Legislaciones está consignada la disposición de que, en carencia de herederos particulares, deben pasar los bienes intestados al Fisco, sin que en ningún Código se determine a las Municipalidades como sucesoras abintestadas.

Es verdad tal observación; pero elocí provisione de que, siendo el Derecho romano la pauta sobre la que se ha modelado el Derecho civil de las demás Naciones, es natural que estas sigiesen los mismos principios que su cuna.—El como en Roma no se conocía esta especie de institución tal como la establecida entre nosotros, danqui se que en sus primeros tiempos, no existía más que un tesoro público, al que se denominaba Erario, en el que se reunían todos los caudales de la República, cualquiera que fuera su procedencia, porque el Estado sufragaba todos los gastos, sin atenuación que fueran nacionales o locales.—Fué después que se conoció otro tesoro, en la dominación de los Emperadores, al que se dió el nombre de Fisco, el que fué separado del Erario por Tiberio, en razón de que aquel estaba destinado exclusivamente para el gasto de los Emperadores, fuera de un peducilo particular que se llamaba el patrimonio del príncipe.

Vemos, pues, que diferentes eran los motivos que militaban en aquella época para que hubiese una absorción completa de los bienes que debieran servir para el servicio público; motivos que de ningún modo afectan a nuestro modo de ser administrativo.

Al linchar este concepto someramente tratado, i al tomar la iniciativa en un asunto que atañe a nuestros consejos cantonales, no hacemos más que abrir el campo a otras personas para que da un modo magistral ostengam este punto, que nosotros consideramos de suma importancia.—I cjalá la Legislatura, actuamente reunida, tomara en consideración este particular en bien de nuestras Municipalidades.

José Matías Acosta.

CRONICA.

SANTORAL.—Hoi Jueves 14, San Basilio el Magna, obispo, doctor i fundador, i San Eliseo profeta. Manana Viernes 15. San Vito, San Modesto, Santa Crecescencia, Eutropia nra, i Santa Leonidas hermanas, mártires.—En la presente semana están las siguientes: «Botica «La Emancipación» situada en la calle del «Malecón» i la «Botica de la «Caridad», situada en la calle del mismo nombre.

BOINA DE ATANDA.—Esta noche hará la guardia de depósito la Compañía «Lúpulada», número 5 i manana Viernes la Compañía «Roca fuerte» número 6.

REVISTA.—La del benemerito Cuerpo de Bomberos tendrá lugar su falta el Domingo de la presente semana, conforme lo anunciáramos en uno de nuestros números anteriores.

El señor Comandante de la «Guardia de Propiedad» nos ha suplicado que hagamos presente a todos los miembros que componen dicha institución, que se presenten a la referida Revista con sus respectivos uniformes y papelerías.

No comparamos por que la Policía prohiba a los agualleros que arrojen al público agua del río, cuando es bien sabido que de esta agua usan todos los ricos i aun más los pobres para los diversos usos de la vida; i no es posible que a estos se les obligue a invertir agua dulce de esta que, que vale más, para las necesidades de sus casas.

MISA DE TIERRA.—Hemos notado que esta misa a la que asisten muchos devotos, no se dice a una hora fija; i como algunos fieles se han acercado a nuestra oficina para que supliéramos al Párroco de la Concepción seña la hora para la dicha ceremonia, creemos que el señor Cura es el unico que puede acceder a tan justa petición.

Pues se desea que esta misa se diga a una hora precisa por el doctor Galitero.

ASEO DE CALLES.—Hemos tenido la satisfacción de ver que este importante servicio público, marca con regularidad i ha mejorado notablemente debido a los esfuerzos i buena voluntad de los Empresarios para el cumplimiento de sus deberes, a pesar de los pocos días que han transcurrido desde que se firmaron los nuevos contratos.

La rosa i desverba de la ciudad se elegía actualmente con relativa rapidez, dada la excepcional i enorme cantidad de malvas i yerbas de toda clase que el último invierno ha hecho brotar en nuestras calles.

Felicitemos, pues, a las nuevas Empresas por el buen comportamiento que van observando i castamos cierto de que mientras continúan por ese camino, obtendrán el más desiluido apoyo de la prensa i de las respectivas autoridades.

Perdidos a quien corresponda que se ases i vigile el solar en donde se guarda la locomotora de la Aduana, porque está convertido en una letrina, letrina que dá muy malos ratos al público que constantemente transita por ese lugar.

A occunas ha quedado la calle de «Mendiburu» con motivo de haber quitado la nueva Empresa del alumbrado público, el faro que habia en la esquina de la aludida calle i colocado en el portal de la casa donde vive el señor Roberto Martínez.

Ojalá se subsanara esta falta. PASAJEROS vendidos hoy en el vapor Inglés «Flores», precedente del Norte: Sr. L. M. Garza, Paga, Bernardo Puga i sirvienta, Uña, Bernardo, Calisto i Miguel Hernis i José T. H. Simón J. H. Nicholls.

Sobre cubierta 16. En tránsito.—Una Embajada China que vá al Callao i 28 personas más.

Sobre cubierta 20 pasajeros. SE ROS DICEN que una de las personas perteneciente a la Embajada

China, que pasa al Perú, murió abordo del illo i que el cadáver lo colocaron en una gran pipa de alcohol, para evitar la descomposición hasta llegar a este puerto en donde lo han conducido al Astillero de esta ciudad para embalsamarlo.

POR QUE NO hai ferro-carriles a la luna.—Sir Roberto Ball, real astrónomo de Irlanda, se ha divertido, hace pocos días, en imaginarse algo de lo que pasaria si existiese un ferro-carril entre la tierra i la estrella más próxima Alpha Centauri.

La distancia sideral desde esta estrella a la tierra es de veinte millones de millones de millas, cifra que describe poniendo tres ceros detrás de un dos.

Construido el ferro-carril llegaría un pasajero a la estación a preguntar el precio del billete. Suponiendo que el billete no costara más que 10 centavos por cada 100 millas, lo cual es tan barato que entonces se podría ir de Londres a Eltburgo por 40 o 50 centavos, el pasajero tendría que reunir el importe de la deuda nacional inglesa, 3,500 millones de pesos.

Si los 3,500 millones de pesos estaban en monedas de oro de cinco duros, los llevaría en 5,000 carros a la estación. El encargado de expender el billete para el tren tardaría miles de años en contar el dinero trabajando día i noche.

Con tanta su tarea, diría que faltaban todavía 525 millones de pesos para completar el precio del billete.

Después de estos cálculos de Sir Roberto Ball, se comprende por que no hai ya ferro-carril a las estrellas: no tendría pasajeros.

A UNA MUSA.—Así se titula el siguiente bellísimo soneto de Manuel del Palacio:

Quisiera ser la luna de tu espejo i la flor que te llevas a la boca, la dulce brisa que sus rizos toca, la llama que te convuelve en su re-

lejo; el beso que te despierta en su re- sejo, el opma que a tu pies hierro en la roca, el que te ilumina o te sofoca, el pobre a quien sacoras mado i vivo.

Ser Dios, por fin, i venturosa la corte con toda causa dicha conciliar, i arbitro de la tuya i de mi suerte, Volviendo a mis lozanas primaveras, lograr que me quisieras, i quererte como quiero te quiera el que tú quisieras.

INDICAN los periódicos ingleses que el empleo del caucho como pavimento de las cuadas, ha dado excelentes resultados: impide las emanaciones de amoníaco que origina la corrupción de la humedad, i evita las heridas de los animales al resbalar o arrodillarse sobre el pavimento.

SOMBREROS DE PAPEL.—Después de las infinitas aplicaciones i de los objetos fabricados con la pasta de papel de que tantas veces hemos dado cuenta, tenemos que añadir una nueva, sombreros de papel. Son de gran duración i resistentes a la intemperie, con especialidad al agua, pues están cubiertos de un barniz que los hace impermeables i de gran duración. No falta más que hombres que los usen, i ya podemos decir al que que sombrero, zapatos i barbotado papel, hará ahora puestos a la venta i por algunos usados.

Uno de los Remedios más simples al par que el menos costoso para el hígado cuando no funciona bien o está cargado de bilis, es un vaso de agua caliente al cual se añade e zumo de la mitad de un limo. Esta poción no lleva azúcar, ni dulce alguno, i se toma en la mañana i en la noche. Uno de los casos que sabemos fué el de una persona que no sólo se curó inmediatamente el hígado sino unos dolores de cabeza diarios, contra lo cuales varios medicamentos habian sido impotentes. Mejor además de apétito, i

al cabo de pocas semanas tenía algunas libras más de peso. Este remedio tiene también la ventaja de no producir el más insignificante, caso de que no efectura la curación del ligado.

VAPORES FLUVIALES. COMPANIA ISPAEURU.

El vapor «Daules» saldrá para Yaguchi mañana a las siete a. m. El vapor «Chin borazo» saldrá para Bodegas mañana a las siete p. m. Admiten carga i pasajeros.

AVISOS DEL DIA.

SOCIEDAD DE FERROCARRIL I OBRAS PUBLICAS DE GUAYAQUIL.

SOCIEDAD ANONIMA. CAPITAL \$ 500,000

Por disposición del Directorio se solicitan propuestas cerradas de dentro i fuera de la República sobre:

- 1º Construcción de 20,800 kilómetros de Terraplenes.
- 2º Construcción de la Abbañilería en los mismos.
- 3º Colocación de Puentes Metálicos en los mismos.

El tray-to del trabajo está comprendido entre Pagma i Zhasmai.

Las propuestas pueden ser por cada una de las tres obras indicadas o por todas.

En las propuestas sobre Terraplenes debe detallarse precio por cada uno de los Materiales siguientes:

- 1º Tierra vegetal.
- 2º Canganga.
- 3º Conglomerato.
- 4º Roca sólida o Peña.

También puede proponerse una Unidad General de Precio, que comprenda en una sola cifra todos los materiales indicados.

En las propuestas sobre Abbañilería debe detallarse precio de:

- (1) Abbañilería con piedra i mortero.
- (2) Abbañilería seca
- (3) Retón.—También debe indicarse las precedencias de la call i cimiento Romano.

Toda propuesta, para ser considerada, debe venir acompañada de garantías a satisfacción del Directorio.

La compañía se reserva el derecho de aceptar la propuesta que mejor le convenga, así como de rechazarlas todas.

El plazo fijado para cerrar la Licitación es el de 90 días.

Guayaquil, Junio 13 de 1888.

El Gerente. Carlos Stagg.

RECIBO PERDIDO.

Habiendose extraviado un recibo por valor de cuarenta sueres, perteneciente al ramo del UNO POR MIL, pongo en conocimiento del público que dicho recibo pertenece al señor Simón Amador i que queda sin ningún valor.

Guayaquil, Junio 14 de 1888.

Emiliano Eraso.

Variadas.

LAS INICIALES.

(POR DON MANUEL DEL PALACIO.)

Más de una vez, al contemplar, bien en los botones de una elegante librea, bien sobre el fron-

tispicio de entrada de un aristocrático palacio, bien a la portezuela de un blasonado carruaje, una, dos o tres iniciales simbolizando el nombre o el título de su dueño, se me ha ocurrido lo que podría resultar de la interpretación de esas iniciales por uno que no tuviera idea de lo que significaban, y las empleara con relación al carácter o a la historia de ciertos i determinados personajes.

Aplicando este sistema a las fórmulas usadas en el lenguaje epistolar, es como varios amigos descubrimos, hace tiempo, que las cuatro letras que habrán Ustedes visto en muchas esquelas de muerte Q. S. G. H. querrán decir: *Que Salí, Ganando Horas*; que el Q. B. S. M., que anteponen a la firma los altos funcionarios, deben traducirse: *Que Buen Sueldo Manda*, i que el B. S. P. final obligado de todas las cartas amorosas, equivale a *Buscar Sus Patacones*, cuando se trata de una vieja, i *Bailar Sobre Puñales*, cuando la aludida es una joven hermosa i pobre por añadidura.

Sobre todo, donde yo he hecho curiosas observaciones de este género, ha sido en los paseos i en los boscaños, cuando los trenes van en hilera o desfilando uno por uno.

Apenas hai inicial que no se preste a un epigrama; que no signifique al aplicarla a la vida real, algo cómico, cuando no terrible; que no contenga en su misterioso lacónismo una historia de la más alta importancia, o dibuje un retrato tan perfecto como la misma fotografía.

Sin tratar de profundizar esta cuestión, peligrosa como todas las que se rozan con la vida íntima, vamos a presenciar un pequeño cuadro de estas observaciones, limitándonos a las que son absolutamente inofensivas i se refieren al corto número de escritores i periodistas que pasean por Madrid en carruaje.

Ustedes habrán visto de seguro, una berlita que pertenece al director de *La Correspondencia*, i que tiene las iniciales M. M. S. Pues bien: esas iniciales no quieren decir Manuel María Santana, sino *Madrid Me Sostiene*.

Enrique Pérez Barriol, uno de nuestros más fecundos i populares novelistas, suole ir a su casa de campo, situada en un pueblo cerca de Madrid, en un modesto birlocho, adquirido, como lo indican sus propias iniciales E. P. E. *Escribiendo Por Entre las*.

Carlos Frontaura, el discreto i festivo propietario de *El Cascabal*, posee también un carruaje que con las iniciales C. F. va diciendo por todas partes *Cascabel fui*.

Manuel Fernández i González el príncipe de nuestros literatos, que cultiva con igual exuberancia de imaginación la poesía, el teatro i la novela, parece que ha querido escribir su biografía literaria en la portezuela del coche, con estas tres letras M. F. G. Todos los que conocen sus obras las traducen así *Mentiras Fabrica Grandes*.

Eduardo Aquertino dejó hace poco de tener coche propio, sin que nadie llegara a creer que lo tenía. Es natural: todos los que se fijaban en la E. A. leían como de corrido: *Es Alquilado*.

Hai algunas iniciales que a primera vista se crearian hijas de un excesivo orgullo, si el nombre que simbolizan no las sirviera de disculpas. Tales son, por ejemplo, las de Bretón de los Herreros, que con su M. B. H., nos están recordando continuamente: *Mucho Bueno Hice*.

Hai otros que revelan una particularidad del carácter de un individuo, haciendo de ella cas. un sistema; en este caso se encuentran Gutiérrez de Alba, que lleva su adición a la crítica hasta haber puesto en su victoria éste que casi parece un cartel de desafío; J. M. G. A. *Jamas Me Gustó Aplaudir*. Cuando mi amigo Ramón Correa puso coche, se empicó en que el coche no había de tener iniciales. Muchos creyeron que esto empezara una tontería, pero yo comprendí desde el primer momento la

causa. Sin duda temió que al escribir en las portezuelas R. C. iba a leer todo el mundo *Rara Casualidad*.

Si yo me hallara alguna vez en su caso, que no lo espero, no vacilaría en iniciarle, porque de hijo mi M. P. no sentiria mis explicación que *Milagro Pálido*.

De buena gana seguiria interpretando iniciales, haciendo para ello una excursión entre la gente de dinero i la de buen tono; pero esto podría tener graves inconvenientes i el más grave para mí sería que nadie quisiera llevarme en coche, cosa que hoy sucede a menudo, a pesar de cuanto digan las iniciales.

LITERATURA.

A PILAR CHIENMILFUEROS DE DESCAROS. I SU HIJA ELENA.

Historia.

I.

Querida amiga Pilar: Como ahora soy dichosa, voi a decirte una cosa que sé que te ha de agradar.

Es el caso, amiga mía, que yendo la otra mañana por la Fuente Castellana de paseo con mi tia,

vi un caballero elegante que a pesar de mi rubor empecé a hacerme el amor de una manera insubstancial.

Me miró con interés, le miré, vino de trás..... i, en fin, ya comprenderás, lo que sucedió después,

para que hoy en relaciones, se pase la vida entera dando vueltas por la acera i mirando a mis balcones.

¡ Si vieras qué decente i qué aire tan distinguido, es el de mi prometido, es decir, mi pretendiente!

Tiene un garbo que deleita i además, i es cosa rara, no tiene un pelo en la cara porque mi novio se afeita.

En fin, hija, soy dichosa, Pronto nos verás del brazo! Adios i recibo un abrazo de tu buena amiga: Rosa.

II.

Querida Pilar: Te escribo para darte una sorpresa, porque sé que te interesa el proyecto que concibo,

Que viene a ser lo siguiente: tanto es lo que nos queremos, es que fácil que nos casemos, el veintidos del corriente,

Blas, que siempre domina, porque no hai quien le replique, me ha pedido que te indique si quieres ser la madrina,

Esto solo, tal vez pueda probarte, sin mas razones, que hasta aqui las relaciones van lo mismo que una seda;

ique, a lograr el deseo que aumenta mis alegrías, dentro de mi poco dias, concerré el Himeneo.

Si aceptas el cargo, es cosa que te lo agradeceré. Adios! i ya sabes que lo quiero la amiga: Rosa.

III.

Querida amiga Pilar: Te escribo desesperada i porque, ebica, ya no hai nada. Quéno lo habia de pensar!

¡ El decirlo es bochornoso! ¿ Te acuerdas de aquel malvado que me dijo desearado que quería ser mi esposo?

Pues es un tuno, un truhán, i me ha engañado el falsario. ¡ Ahora resulta vicario de la iglesia de San Juan.

¡ Quería a toda prisa llevarme al altar? ¡ Tronera! ¡ Digo como no quisiera que yo le ayudase a misa.....

La plancha ha sido espantosa, por consiguiente, no digas nada de esto a mis amigas i sabes te quiero: Rosa.

SECCION RELIGIOSA

LAS RELIQUIAS.

DE LA PASIÓN.

He aqui los lugares donde se conservan las principales reliquias de la Pasión.

1.º *La Cruz*. Los mayores fragmentos de ella se hallan en la basílica denominada Santa Cruz de Jerusalem, en Roma, i en la Catedral de Paris.

2.º *La Inscripción de la Cruz*. La tablilla en que está la conocida inscripción I. N. R. I. [Jesus Nazarenus Rex Judaeorum], en Roma.

3.º *La corona de espinas*. Forma parte de la colección de reliquias de la iglesia de Nuestra Señora de París, pero sin las espinas, las cuales se han concedido a gran número de iglesias.

Esta reliquia con los fragmentos de la Cruz ligada llevada por doce canónigos i curas párrocos de Paris, en la procesion solemne del Viernes Santo en la iglesia de Nuestra Señora.

La iglesia de Saint-Sernin, de Tolosa, posee un fragmento de la corona, el cual le fué donado por San Luis, por conducto de su hermano Alfonso, Conde de Poitiers i de Tolosa.

4.º *Los Clavos*. El primero, según refiere las historias, lo arrojó Santa Elena en el mar Adriático, a fin de calmar las tempestades; el segundo forma parte de la celebre corona de hierro de los antiguos Reyes lombardos, i el tercero se guarda en la iglesia de Nuestra Señora de Paris.

5.º *La esponja*. Se conserva en Roma, en la basílica de San Juan de Letrán.

6.º *La lanza*. La punta se haya en Paris el resto en Roma.

7.º *La vestidura*. La donó Santa Elena a la iglesia de Tréveris.

8.º *La túnica*. Carlo Magno la donó al monasterio de Argenteuil, situado cerca de Paris, al cual pertenecía su hermana. Hoy posee esta reliquia la iglesia de Argenteuil.

9.º *Las diversas partes del sudario*. La más importante por su dimensión se halla en Turin. La iglesia de Coduin, en el departamento del Dordoña, posee la parte del sudario que cubrió la cabeza del Divino Redentor.

10. Roma posee el lienzo con que Santa Verónica enjugó el Rostro de Nuestro Señor Jesucristo.

La parte superior de la columna en que el Salvador fué azotado se conserva en Roma, en la iglesia de Santa Práxedes, desde el año 1233. El resto se haya en Jerusalem, en la iglesia del Santo Sepulcro.

REMITIDOS.

EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA.

Con toda solemnidad religiosa i asistencia del Excmo. señor Obispo, alto clero de la Catedral, autoridades, corporaciones i cuerpo consular, se han bendecido los edificios de la Exposición universal de Barcelona. Ese primer acto, realizado con extraordinaria concurrencia, será preliminar de la solemne inauguración que tendrá lugar en Mayo

próximo con asistencia de Su Majestad la Reina Regente de España, su Real familia, el Gobierno i los principales personajes de la Corte.

FOLLETIN.

LUCHAS DEL HOGAR

DRAMA ORIGINAL EN TRES ACTOS Y EN PROSA POR

MEANOR BOLET PERAZA.

(Continuación.)

ESCENA IX.

DICHOS DON BALTAZAR.

Félix. [Aparte] Ah! la usura en esta casa! Ya lo adivinaba mi corazón. Pero si traes la vida de Aurora, bendita seas, pasión maldita!

D. Baltaz. Buenas noches, caballero.

Félix. [Haciendo una reverencia] Señor mío.

D. Baltaz. [A Lorenzo con voz meliflua] ¡ La señora Lorenza, va a venir en seguida, Siéntese U.

Félix. El caballero tendrá que tratar asuntos privados.

D. Baltaz. Cosillas...

Félix. Me retiro. Quede U. con Dios.

D. Baltaz. Servidor. [Vase Félix.]

ESCENA X.

DON BALTAZAR, LORENZO.

D. Baltaz. Avisarás a la señora, eh? [Se sienta.]

Lorenzo. Tocano [en la puerta del dormitorio i llamando] Señora Adelal Señora Adelal. [Sale ésta i al ver a D. Baltazar se detiene un momento, se pasa la mano por la frente i le luego avanza.]

ESCENA XI.

DICHOS, ADELA.

Adela. Buenas noches, amigo mío.

D. Baltaz. Beso sus pies, señora. [Levantándose.]

Adela. Está U. muy bien sentido. Lorenzo, estará cansado del plantón que te he impuesto esta noche. Vete a dar una vuelta i a ver si se sabe algo de Carlos. [Vase Lorenzo.]

ESCENA XIII.

ADELA DON BALTAZAR.

D. Baltaz. La niña. ¿Cómo va?

Adela. Siempre lo mismo; con sus altos i bajos, pero ninguna mejoría que pueda llamarse tal. Por el contrario....

D. Baltaz. Dura cosa debe ser el amor a los hijos. Yo por eso me dije en mis mocedades: "de los dados lo mejor es no jugarlos;" i tivo el buen juicio de no casarme, debiendo a eso el no verme hoy cargado con obligaciones de familia.

Adela. De modo que lo que U. rehuye son las obligaciones....

D. Baltaz. Si señora, porque es lo que hace dolorosos los afectos, cuando no pueden cumplirse debidamente aquellas.

Adela. ¡ No cree U. que hai cierto placer en aceptar la crueldad de la suerte, si este sacrificio se hace por los seres que

uno ama?

D. Baltaz. [Con intención] A veces se atravesan el orgullo i la vanidad, i no consiguen no descender, cuando la suerte, está ordenando bajar algunos escalones.

Adela. Eso que U. llama orgullo no es sino dignidad.

D. Baltaz. La dignidad se confunde mucho con la soberbia, i ambas son amigas íntimas del hambre.

Adela. Doblemos esa hoja, señor, Don Baltazar; que no podemos avenirnos en apreciaciones sociales. Ya U. dijo que no habia querido formar familia. Es U. un árbol sin raíces, i yo las tengo muy profundas en la tierra.

D. Baltaz. Pues hablemos de otra cosa, si así le place. Recibir su recado de esta mañana, pero ocupaciones urgentes no me habían permitido el honor de venir a ponerme a sus órdenes. No tiene U. idea de lo que tengo que hacer diariamente; por donde quiera le sale a uno una calamidad, una miseria que remediar. En fin se hace como se puede el oficio de Provisión. Pero ya qué estoy aquí, U. dirá en qué puedo servirle.

Adela. En sus manos está el hacerme el servicio más grande que pueda U. imaginarse el más fácil para U. i el que más obligará mi gratitud.

D. Baltaz. Varios, hable U.

Adela. Antes debo participarle que el médico no responde de la vida de mi hija.

D. Baltaz. Todos somos mortales....

Adela. Pero la ciencia tiene todavía un recurso, i la madre una esperanza.

D. Baltaz. Ah! esto es lo último que debe perderse.

Adela. El Doctor cree que lo único que puede salvar a mi Aurora es el cambio de aires.

D. Baltaz. Ja música de siempre. Cuando ya no hai remedio, se recorta lo más caro. No hai como los médicos para creer que todos somos potentados.

Adela. No, Don Baltazar; algo secreto me dice que allí está la salud de mi hija.

D. Baltaz. Si; pero cuando no se puede uno curar a lo principie....

Adela. Aun me queda algún dinero en poder de U., Don Baltazar; la retroventa de la casa fué por mil pesos; yo no he recibido sino 760 en diversas partidas en el lapso de un año; i así me quedan 240.

D. Baltaz. Estas son siempre las cuentas de las mujeres. No hai quien las haga entender que el dinero gana interés.

Adela. Es decir....

D. Baltaz. Que la cuenta está clara como la luz de esta fámpera; Yo tomé a U. esta casa en retroventa, por súplikas de U., i no porque esto sea negocio para mí, pues sólo por servirla di- traj- una cantidad al infinito interés de dos por ciento mensual, cuando U. no me negaría que podía cobrarlo hasta el diez i quince por ciento en premias, de que no falta por ahí una regular cosecha, desde que se ha prolongado la presente guerra. Pero, se le olvida a U. que estipulamos (para mayor co-

